



# 右田ヶ岳

学校教育目標 **自分で考え、行動する右田っ子の育成**  
～感動とつながりのある活動を通して～



今年もよろしくお祈りします。

平成30年、新しい年が始まりました。「明けましておめでとうございます。」

子どもたち、保護者の皆様、地域の皆様お一人お一人にとって健やかな年となり、飛躍の1年となることを祈念しております。

さて、2018年の干支は、戊戌（つちのえいぬ）です。戌年生まれの人には、物事に対して熱心で正義感が強く、真面目で忍耐強く働き者と言われています。勤勉で努力家ということです。日本人らしさがあふれる年になりそうですね。それと、なにかしら大きなことが起こる年とも言われ、良いこと悪いことがはっきり分かれるとも言われているそうです。草木が再生するために地に還るように、不要なものは切り捨てることで新たなチャンスが得られます。何を取って何を捨てるかを明確に判断することが大切になってきそうです。

さて、始業式で子どもたちにこんな話をしました。

【前略～、3学期に、心にとめて欲しいことがあります。それは、「今まで自分の成長に関わってくれた人々に、感謝の気持ちを表そう。」ということです。毎日当たり前のように繰り返されることの中にも、感謝をすることがたくさんあります。自分の1日を振り返ってみると、当たり前とと思っていたことが、当たり前でなく、一人では、できないことがたくさんあります。3学期は、感謝することに気づき、その気持ちを自分で表すことができる人になって欲しいと思います。そのために、感謝の気持ちをもつ習慣を身に付けましょう。では、どうすれば、感謝の気持ちをもつことができるのでしょうか。それには、毎日学校で帰りの会の時にやっている黙想を利用してください。帰りの会での黙想は、朝立てた自分の計画がどうだったのかを振り返る時間です。このとき、今日1日で感謝できることを3つ以上思い出してください。それと、もう一つ、自分が感謝されたことも思い出してください。今やっている黙想で、感謝の気持ちをもつ習慣を身に付けられます。続ければ必ずできます。

もう一つは、毎日「ありがとう」を言うことです。例えば、「毎日10回言おう。」とか決めて、先に「ありがとう」を言ってしまいましょう。人間は不思議なもので、自分が「ありがとう」と言ったら、なぜ「ありがとう」と言ったのかを考えるようになります。そうすると「ありがとう」の理由が後から見つかります。つまり自然に、自分の周りの「ありがとう」に気がつくようになるのです。だから、先に「ありがとう」と言ってしまいましょう。しかし、どちらにしても、「自分が真剣に考え、行動する」しか、方法はありません。右田小学校の一人ひとりが、自分で考え、行動に移して、「感謝の気持ちをもつ習慣」を作れることを期待しています。素晴らしいまとめができる3学期を目指しましょうね。～後略～

1年間のまとめをすると共に、自分の成長に関わっていただいた方々への感謝の気持ちも育てていきたいと思っています。そして、平成30年が、子どもたちの成長にとって素晴らしい1年となるように、教職員一同全力で努力したいと思っています。どうぞご協力をよろしくお願いいたします。

## チャレンジ目標「あいさつ会釈・黙想（姿勢）・もくもく掃除」

まだまだ、課題の多い「あいさつ」ですが、6年生を中心に「あいさつ運動」を継続しています。黙想やもくもく掃除も次第に身に付きつつあります。チャレンジ目標達成のため3学期も全力で取り組みます。



日頃お世話になっている地域の方々のために、そして、自分たちを育ててくれた右田地域に、何かできることはないだろうか、昨年度から始まった活動です。今年度は、6年生が中心となって考え「クリーン大作戦」として実施しました。保護者の皆様のご協力を感謝いたします。



6年生が、総合的な学習の時間に、校内の掲示や全校への投げかけ等、全ての計画を綿密に立て実行し、当日を迎えました。そして、開会式から閉会式まで、全てにわたって全員が協力して取り組むことができました。本当によく頑張りました。「自分で考え、行動する右田っ子」に近づいた気がします。



今年度から、旧校舍跡地（児童棟）に防災施設と駐車場をつくっています。その様子を6年生が見学させていただきました。災害を未然に防ぐために様々な取り組みがされていることを身近に感じられた時間となりました。この工事は、平成30年3月末までに完成予定です。また、平成30年度の5月の運動会が終わってから、運動場の整備も始まる予定です。



○ 復習をがんばりたいです。それと、みんなと仲良くすることです。もし、一人の人がいたら、「一緒に遊ぼう。」と声をかけたいです。そして、みんながまとまれるように気を配りたいです。  
○ 自学百ページを目標としてやっていきたいと思えます。そして、今までお世話になった先生方や地域の皆さんにも感謝したいと思えます。明るいあいさつなどとして、少しでも感謝の気持ちを伝えたいと思えます。  
始業式で、各学年の代表が「今年頑張りたいことは…」、「新年の決意は…」等、全体の前で、決意を発表しました。  
自分のことだけでなく、周りの人に対する思いもあり、感動させられました。また、何のために頑張るのか、具体的にどんなことを頑張るのかを全員がしっかりと考え、一生懸命に発表する姿に感心しました。  
全員が新年の決意をもっていることと思います。後は、自分で真剣に考え、行動に移すのみです。少しずつ続けていくことで、必ず自分の力が蓄積され大きな力になると思います。未来へ向けて、頑張れ右田っ子！

防府市子ども会たこあげ大会が、平成29年12月3日（日）に、航空自衛隊防府北基地内で行われました。



創作だこ（子の部）で、優秀賞・努力賞・佳作と、右田校区からたくさんの方が入賞しました。おめでとう！  
また、大だこの部では、見事、最優秀賞を中塚子ども会が、優秀賞をかいほく子ども会が受賞しました。子どもたち手作りの大だこが大空に舞い上がった瞬間、言葉にならないほど感動的でした。